



大宮こども園

「上手だったよ！～発表会～」

大宮北保育所

こども園は12月5日（木）に、北保育所は12月7日（土）に発表会が行われました。本番を目の前にしたりハーサルや総合練習に一生懸命に取り組む園児の皆さんの姿は、頼もしく、そして力強く、何ともかわいかったです。当日は、発表を楽しみに参観された多くの方々に園児の皆さんのパワーが届き、成長した園児の姿を見て喜ばれたことと思います。日頃の頑張りを覚えてもらえた、心温まる発表会となりました。



「大宮学園ふれあい交流会」

11月6日（水）大宮学園ふれあい交流会が大宮中学校で行われました。第一小学校ひまわり学級の5・6年生と大宮中学校わかびな学級の生徒との交流会です。（南小学校のすぎの子学級には5・6年生の児童が在籍していないので今回の参加はありませんでした。）

交流会に向けて大宮中の生徒が内容を企画し、準備を進め、当日の交流会を進行していきました。自己紹介の後、大中学生のハンドベル演奏や「UFO キャッチャーゲーム」などで楽しく交流を深めました。最後に、全員で記念写真を撮って、楽しい交流会を終えました。



「1月の園所・学校の行事予定」

大宮こども園	大宮北保育所	大宮第一小	大宮南小	大宮中
<p>【1月】 ○7（火）始業式、新年おめでとう会、生活点検開始（～14日） ○8（水）絵かき初め ○10（金）けんちん煮クッキング ○15（水）どんど焼き 避難訓練（地震） ○16（木）大宮図書館絵本読み聞かせ、平井喜一郎文庫見学（5歳児） ○20（月）絵かき初め展（～25日） ○21（火）ハロウィン読み聞かせ ○22（水）誕生会 ○23（木）お茶会 ○24（金）にこにこの日 ○31（金）節分まめまき</p> <p>【2月】 ○5歳児体験入学（6日：南小・7日：第一小）</p>	<p>【1月】 ○4（土）通常保育開始 ○17（金）入学説明会（大宮第一小）ひまわり広場 ○22（水）体操教室 ○23（木）誕生会 ○24（金）保育参観・懇談（0～2歳児）にこにこの日 ○30（木）避難訓練</p> <p>【2月】 ○3（月）節分の会 ○5歳児体験入学（6日：南小・7日：第一小）</p>	<p>【1月】 ○7（火）始業式 ○10（金）チーム集会 ○14（火）校内書初め展（～15日） ○17（金）入学説明会、親のための応援塾 ○20（月）大縄練習試合 ○23（木）委員会 ○24（金）にこにこの日 ○27（月）給食旬間（～2/10） ○29（水）児童集会 大縄大会 ○30（木）クラブ</p> <p>【2月】 ○7（金）新入生体験入学 ○15（土）PTA 年度末総会 ○17（月）振替休業日</p>	<p>【1月】 ○7（火）始業式 ○9（木）通学班会 ○14（火）校内書初め展（～16日） 学習生活がんばり週間（～17日） ○15（水）チーム集会（大縄大会に向けて） ○20（月）心・体・命学習 月間（～2/14日） ○21（火）大縄ミニ大会 ○22（水）児童朝会 ○24（金）にこにこの日 ○31（金）大縄大会</p> <p>【2月】 ○6（木）新入生体験入学 入学説明会・PTA 子育て交流会 ○7（金）スケート教室（5・6年） ○16（日）PTA 年度末総会 ○17（月）振替休業日</p>	<p>【1月】 ○7（火）始業式 ○9（木）第3回京丹後市学力検査（3年） ○15（水）PTA 広域交通指導 ○17（金）英語検定 ○22（水）～24（金）中間テスト（1,2年は23日～） ○24（金）にこにこの日</p> <p>【2月】 ○1（土）作品展（～14日）PTA 年度末総会 ○3（月）振替休業日 ○10（月）私立高校入試 ○17（月）公立高校前期選抜</p>

「大宮学園情報モラル講演会」

11月29日（金）、大宮学園情報モラル講演会を開催しました。篠原 嘉一様（NIT 情報技術推進ネットワーク）を講師にお迎えしてのこの講演会も、今年で7年目となります。毎年最新のネットや SNS に関わるお話をお聞きすることができ、児童・生徒にとっても保護者の方々にとっても、とても学ぶことの多い講演会となりました。感想を紹介します。

児童生徒の感想

- 去年も聞いていたけど、やっぱり忘れていたところが何個かあって、もう一度思い出すことができ良かったです。聞いている中でゲームの時間のことが出てきて、自分もやり過ぎていないか振り返ってみることができたり、ゲームの年齢制限はしっかりと守りたいと思いました。また、軽い気持ちで投稿した写真が大変なことになることを聞いて、SNS はやっぱり怖いなと思いました。家に帰ったら自分のタブレットも確認しておきたいです。これからは、年齢制限やゲームの時間など気を付けていきたいです。（南小）
- 私が知らないアプリもあったし、知っていたアプリもたくさんあったけど、犯罪や誘拐につながるので、今回言われた設定などは家に帰って直したいと思いました。将来につながるので、LINE でも悪口を書き込まないようにしていきたいと思いました。（第一小）
- スマホのアプリにはたくさんの危険が潜んでいることがわかりました。自分の位置情報や個人情報が漏れていると考えたら、とても怖いなと思いました。また発信した内容によっては、犯罪に加担している可能性もあるし、決してそれは他人事ではないと感じました。使い方によって加害者にも被害者にもなるから、もう一度自分のスマホの使い方をしっかりと確認したい。正しく判断できる力をつけて、SNS と関わっていききたいと思います。（大宮中）
- 毎年聞く講演だけど、今に合わせた危険なアプリであったり、人生に関わるような大切な情報を知ることができました。どのようなところで個人情報が漏れているかわからないので、しっかりと設定などを確認して安全に楽しく SNS を利用できるようにしていきたいです。意外と身近に犯罪なども絡んでいるので、顔のわからないインターネット上の相手とは十分に気を付けながら、適切なコミュニケーションをとっていききたいと思います。（大宮中）
- 毎年ネットモラルについてたくさんのことを教えてもらっていますが、その情報は毎年違っていつも驚かされています。昨日、オーストラリアで16歳未満は SNS を禁止する法律ができたこと知って、本当に驚きました。昨日は、「何でそんな法律をつくるの？」と思っていましたが、今日話を改めて聞いて SNS による事件が多いのだとわかりました。まだ身近では事件が起こっていないけれど、日本中では同じような歳の人たちが事件を起こしたり、巻き込まれているのだと思うと危機感が増しました。これからも SNS との付き合い方に気を付けていきたいです。（大宮中）



保護者の感想

- 普段よく耳にするアプリに潜む落とし穴を具体的な事例とともに教えてもらえてとても勉強になりました。知らない間に自分の位置情報が公開されていたり、音声での情報をスマホが集めて広告となり情報を提供されていたり…設定の仕方すら知らないままスマホを使っているとは…、恐ろしいですね。現在の私たちの使い方が間違っていないか、今後どのように使うべきなのかを家族で情報を共有し、話し合うきっかけとなるよい機会でした。前回教えていただいた情報に加え、最新の情報を聞かせてもらえるので、今までの復習も兼ねて何度も参加するためになるお話ばかりで、とてもよい講演会だなと思っています。もっともっと多くの保護者の方々が参加し、今一度考える機会になればよいなと思います。
- 何度か篠原先生の講演は聴かせていただいておりますが、毎回違う内容で勉強になります。危険なアプリやお勧めのアプリなども参考になりました。現在のネット社会の進歩はすさまじくなかなかついていけないのが現状ですが、子どもに習いながら情報を共有しながら、うまく利用できたらと思います。
- SNS で知らないアプリや闇バイトに繋がる話など遠くのできごとだと思っていましたが、身近でも起きている出来事もあり、驚きと恐怖を感じました。そういった出来事に対しての対策について教えていただいたので、子どもにも伝え親子でスマホについて理解したいと思いました。今後もこの講座を実施していただきたいと思います。